



jama'ah. Kemudian yang keluar dari jama'ah Tahlilan disebut *Jama'ah Yasinan*.

Proses sosial yang ditekankan dalam model konflik berlaku untuk hubungan sosial antara kelompok dalam (in-group) dan kelompok luar (out-group). Kekuatan solidaritas internal dan integrasi kelompok dalam (in-group) akan bertambah tinggi karena tingkat permusuhan atau konflik dengan kelompok luar (out-group) bertambah besar. Dengan adanya dua sisi tersebut terjadi suatu bentuk integrasi yang kuat antara kelompok jama'ah sebagai kelompok yang merasa disalahkan atau yang paling benar. Kelompok jama'ah ini melakukan perlawanan dengan cara memperkuat in groupnya agar dapat melawan pendapat-pendapat jama'ah lain.

Perpecahan Muslimat yang terjadi di Lidah-Kulon ini sangat menarik untuk dibahas karena konflik terjadi dalam satu Ranting Muslimat yang disebabkan oleh beberapa faktor-faktor sosial. Perpecahan terjadi berawal dari salah satu anggota yang waktu itu Muslimat ini masih menjadi satu kelompok bernama *Nurul Hidayah* yang sering dikenal dengan Muslimat Tahlilan.

Pada waktu itu, beberapa anggota protes dengan waktu jam mengaji yang terkesan terlalu lama selama 3 jam serta cara mengaji yang diterapkan, ini terjadi disetiap satu minggu sekali. Dengan adanya beberapa anggota yang tidak sependapat dengan waktu dan cara mengaji, anggota ini satu persatu keluar dari jama'ah Muslimat Tahlilan yang pada saat itu masih dipimpin oleh

Ibu Nur pada waktu itu jama'ah masih terdiri dari 70 orang lalu 1 tahun kemudian digantikan oleh Ibu Kartini. Setelah anggota berkurang satu demi satu, hingga jama'ah Muslimat Tahlilan menjadi 180 orang dan anggota yang keluar dari jama'ah ini akhirnya membentuk jama'ah Muslimat sendiri yang bernama *Yasinta* lebih sering dikenal Muslimat Yasinan. Jama'ah ini dipimpin oleh Ibu Hj.Sumarah, jama'ah ini terdiri dari 70 anggota.

Menurut, Ketua Muslimat Tahlilan yang sekarang digantikan oleh Ibu Kartini, beliau mengatakan bahwa "tidak ada persaingan, konflik serta memojokkan jama'ah Muslimat Yasinan hanya saja kita sering berbeda pendapat dan kurangnya komunikasi". Sedangkan menurut Ibu Hj.Sumarah selaku ketua Muslimat Yasinan mengatakan "Kalau saya sama Ibu Kartini hubungannya baik tapi memang ada beberapa anggota Muslimat Tahlilan dan Muslimat Yasinan yang bersaing dan berlomba-lomba menonjolkan apa yang masing-masing jama'ah punya, saya dan Ibu Kartini yang menjadi penengah mereka karna kita satu Ranting".

Mayoritas anggota-anggota masing-masing kelompok mengatakan bahwa "memang terjadi konflik". Dan setiap anggota jama'ah Muslimat Tahlilan dan Muslimat Yasinan saling memojokkan satu sama lain hingga perbedaan dalam faktor sosial itu muncul dipermukaan dan dikenal oleh masyarakat sekitar yang melebel Muslimat ini berkonflik.

Menurut peneliti setelah turun lapangan dan berkomunikasi langsung dengan yang bersangkutan bahwa jama'ah ini tidak hanya berkonflik akan

tetapi, ada beberapa hal yang menjadikan mereka satu fikiran dalam memilih keputusan dan salah satunya dengan adanya ketua dari masing-masing jama'ah sebagai penengah dalam keputusan yang dibicarakan secara informal. Dalam hal ini, teori konsensus terjadi dimana dengan adanya perdebatan yang terjadi akan menghasilkan kesepakatan yang disetujui bersama dan mayoritas dengan cara mengambil suara terbanyak atau yang lainnya.

#### **a. Penyebab Konflik Muslimat NU Lidah Kulon**

Konflik terjadi di salah satu organisasi masyarakat yakni jama'ah Muslimat Tahlilan dan Yasinan di Lidah Kulon Surabaya termasuk dalam konflik horizontal yang mana konflik ini terjadi antar-agama sebagaimana definisi konflik horizontal yaitu konflik yang terjadi kelompok dengan kelompok seperti antar-etnis, antar-agama, antar-aliran dan sebagainya. Jika merujuk pada teori Dahrendrof. Gejala timbulnya pertikaian antar jama'ah Muslimat di Lidah Kulon bukan hanya perbedaan faham melainkan juga tingkatan kehidupan sosial ekonomi dan latar belakang pendidikan. Analisis konflik sosial dan penanganannya dibangun dari sebuah teori psikologi sosial dengan pendekatan antropologi yang sederhana tetapi diperkuat dengan penjelasan asal mula terjadinya perbedaan kepentingan yang dipersepsikan oleh pihak-pihak yang berkonflik serta konsekuensinya terhadap pemilihan strategi penanganan pertikaian. Hal ini didasarkan pada kerangka pikir tentang dampak kondisi sosial budaya terhadap perilaku sosial. Beberapa penyebab terjadinya konflik Muslimat di Lidah Kulon antara lain:













terkena bencana alam, dan untuk setiap bulan anggota jama'ah Muslimat Tahlilan dan Muslimat Yasinan ini mengumpulkan dana kedua anggota yang mana dana tersebut akan diserahkan kepada ketua Ranting Muslimat Lidah Kulon yaitu Ibu Kartini. Kemudian di bagikan kepada anak-anak yatim piatu, janda dan fakir miskin di Lidah-Kulon. Namun, ada beberapa kegiatan lainnya yang mereka bangun atau kesepakatan bersama yaitu, Untuk setiap tahunnya di Muslimat Ranting Lidah Kulon ini juga mengadakan pengajian umum, pada tepatnya dilaksanakan setiap tahun baru Hijriyah yang dilaksanakan secara bergilir di sekitar Musholla atau Masjid Lidah Kulon Surabaya.

Dengan adanya kegiatan-kegiatan tersebut terjadi konsensus pada Muslimat Lidah Kulon ini yang mana mengambil keputusan sesuai dengan anggota yang menyetujui keputusan atau mengambil suara terbanyak yang mengatakan setuju dengan tujuan yang sama serta sepakat tentang apa yang benar dan apa yang tidak benar, dan digunakan dalam membantu perangkat kegiatan satu sama lain, hal tersebut yang dikatakan kesepakatan bersama. Dan bahwa pada sisi lain memang Muslimat Lidah-Kulon ini tidak hanya berkonflik tetapi mereka juga bisa menjadi satu suara yang akan menjadikan kesepakatan itu bernilai positif sehingga masyarakat sekitar memandang dalam sisi positifnya pula.







Dengan begitu, manusia akan lebih mudah mengetahui petunjuk sebenarnya yang boleh dilakukannya. Dengan iman yang telah tertanam kedalam hati manusia, mereka akan berfikir terlebih dahulu dalam mengambil keputusan. Karena itu konflik yang terjadi di Muslimat Lidah-Kulon ini tidak hanya berkonflik yang tak berujung selesai hingga sekarang tetapi, kedua belah pihak yaitu Musimat Tahlilan dan Muslimat Yasinan ini juga mengambil keputusan sesuai kesepakatan bersama yang akan membawa manfaat kepada masing-masing Muslimat dan masyarakat sekitar.

Secara umum sudah diungkapkan dalam al-Quran merupakan pernyataan terhadap peristiwa perpecahan yang telah terjadi sebelum Nabi Muhammad diutus dan saat Nabi berada pada masa dakwah kepada masyarakat Arab. Indikasi yang dapat di temukan adalah umat manusia telah mengalami berbagai macam perpecahan sejak jauh sebelum al-Quran diturunkan dan akan terpecah lagi setelah Nabi Muhammad diutus. Selanjutnya Allah mengutus para nabi sebagai pemberi kabar gembira dan pemberi peringatan dengan membawa kitab yang benar untuk memberi petunjuk untuk menyelesaikan perpecahan diantara perkara mereka.

Saat anggota Muslimat ini berselisih, masing-masing ketua Muslimat Tahlilan dan Muslimat Yasinan berposisi untuk tidak menyalahkan satu sama lain karena menurut Ibu Kartini dan Ibu Hj.Sumarah bahwa “jika kami mendukung konflik mereka, kita tidak akan bisa bersatu dalam satu Ranting dan itu memperburuk *Ukhuwah Islamiyah*







